
Questo tema è argomento di analisi e di approfondimento
sotto diversi aspetti della manifestazione BERGAMO
SCIENZA, durante la quale nei giorni scorsi, alcuni grandi
scienziati e premi Nobel hanno analizzato le grandi proble-
matiche della nostra società attuale e del prossimo futuro.
Emerge in modo cristallino come la necessità di creare le
premesse per l’aggregazione sociale equa sia la sfida di que-
sto inizio del terzo millennio, in modo altrettanto nitido
emerge come la necessità di offrire pari opportunità a tutti,
ricchi e poveri, bianchi e neri, nord e sud del pianeta, sia il
dovere primario della politica con la p maiuscola, quella che
non difende la sedia ed i propri privilegi o di lobbies bensì
ricerca quotidianamente con tenacia, onestà e lungimiranza
il bene comune.
In definitiva tutti noi ci siamo accorti che il mondo è diven-
tato molto piccolo, non perchè si sia ristretto, ma perchè in-
ternet, i voli a basso costo nonché l’informazione in tempo
pressoché reale, hanno portato tutti noi a conoscere molto di
più e più velocemente.
Ecco allora che Mr Negroponte negli Stati Uniti propone il
computer collegato alla rete a 100 dollari per i capi tribù
africani e per i capi comunità dei paesi sottosviluppati e
l’ONU sponsorizza il progetto, con finalità di offrire a que-
ste comunità la possibilità di essere informate, di conoscere,
di crearsi opportunità di scelte di crescita.
Il sistema operativo dovrebbe essere Linux per fuggire alla
prigione da grande fratello di Microsoft, tutto questo per of-
frire, a costi bassissimi, opportunità uguali al resto del pia-
neta ricco anche al sud del mondo sottosviluppato, dove
pochi privilegiati schiacciano i molti poverissimi.
La società del futuro dovrà poggiare su valori di equità so-
ciale e opportunità uguali per tutti, ciò non solo funzional-
mente al valore economico, i soldi, bensì ai bisogni ed alle
aspirazioni di ogni Comunità.
E Comun Nuovo in tutto questo cosa c’entra?
Ecco cosa c’entra.
La possibilità di garantire pari opportunità a tutti, anche nel
nostro piccolo paese, richiede attenzione e sensibilità per
conoscere i bisogni e le aspirazioni, volontà politica per
progettare azioni ed interventi rispondenti ai bisogni e poi,
cosa fondamentale, mezzi economici e persone per poter
realizzare quanto progettato.
Premesso che siamo convinti che i privilegi di cui godiamo
sono come la salute, ci rendiamo conto di quanto vale quan-
do se ne va.
In questi tempi però, più che mai, rinunciare a qualche pri-
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Pari opportunità; parole e fatti
Siamo profondamente convinti che la sfida del nostro tempo 
abbia un unico denominatore: l’integrazione sociale
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Da un anno il nostro grup-
po è più forte; resiste ad
ogni aggressione esterna
ed esce rinvigorito dalle
situazioni più complesse.
Affronta le avversità con
un rinnovato spirito comu-
ne, riesce a perseguire più
obiettivi complessi con-
temporaneamente e li
completa, in linea con i
tempi della burocrazia che
governa gli enti pubblici…
Da un anno abbiamo un
solo pensiero che ci sorvo-
la la mente, ogni volta che ci riuniamo intorno ad un tavo-
lo: cosa avrebbe detto Enrico di questo o l’altro progetto,
come l’avrebbe presa questa strana richiesta, quale moti-
vazione avrebbe portato per giustificare la situazione…
Il suo ricordo ci fa forti, coerenti con gli attestati di stima
e le belle parole spese dopo la sua partenza; lui sicura-
mente ci osserva e ci indirizza. 
Noi abbiamo solo un compito, e lo svolgiamo egregiamen-
te: non dimenticarlo mai! 
Grazie Enrico.

Il Sindaco ed i tuoi amici del Comune
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vilegio per dare ad altri opportunità di crescità e di valoriz-
zazione di se stessi è segno di maturità e lungimiranza.
In questi ultimi anni, per cercare di offrire a tutti i nostri
concittadini pari opportunità abbiamo lavorato con Anziani
e Giovani, per portare valori che aiutino la conoscenza reci-
proca e l’integrazione, cercando di creare progetti che af-
fiancandosi agli abituali giochi di società creassero nuovi
stimoli e opportunità, così sono nati corsi di ballo, di recita-
zione, di ginnastica, di apprendimento delle lingue ed altri
progetti sono in cantiere.
Per i giovani che hanno volontà di impegno sociale il Co-
mune Dei Ragazzi, con tutte le iniziative che lo hanno con-
traddistinto in questi primi dieci anni di vita, rappresenta
sempre una opportunità importante di crescita per i giovani
ed i meno giovani che si uniscono a loro nelle diverse ini-
ziative.
Con le persone diversamente abili, cercando di offrire loro
sempre giuste opportunità di sviluppare le loro caratteristi-
che personali aiutati da educatori e da volontari, mettendo a
loro disposizione anche spazi e strumenti sempre più ade-
guati.
Il mondo del volontariato, cercando di incoraggiare la for-
mazione e la crescita di diversi gruppi al servizio della co-
munità definendo convenzioni e facendo da raccordo fra il
bisogno avvertito sul territorio e gli interventi da mettere in
atto.
Gli immigrati che regolarmente vivono sul nostro territorio,
incontrandoli e affrontando con loro i problemi inerenti l’ac-
coglienza, la casa, l’educazione dei figli, l’apprendimento
della nostra lingua (ad ottobre inizierà il primo corso di alfa-
betizzazione per stranieri) in un contesto che anche molti
dei nostri bisnonni e nonni, emigranti avevano dovuto pro-
vare sulla loro pelle. Non dimentichiamo mai ciò che siamo
stati…

Le famiglie di persone ammalate e bisognose di servizi con-
tinui accompagnandole con assistenza morale, tecnica per la
ricerca della soluzione migliore e, dove la legge lo ha con-
sentito, anche con aiuti economici.
Per i più deboli fra qualche mese sarà aperta la casa con ap-
partamenti assistiti.
Le famiglie indigenti per trovare loro casa e garantire i ser-
vizi primari per una dignitosa vita, questo attraverso accordi
con enti preposti come l’Aler o la Mia.
Il mondo importantissimo dell’educazione e della scuola af-
fiancando gli insegnanti e gli educatori, mettendo a loro di-
sposizione ambienti e uomini adeguati ai tempi ed ai biso-
gni.
In particolare per la scuola materna, dove oltre allo sforzo
economico che ne permette il funzionamento insieme alle
rette delle famiglie, abbiamo sempre messo a disposizione
persone di provata capacità per un ottimale funzionamento
del consiglio d’amministrazione in collaborazione con il
presidente Don Gesualdo ed i rappresentanti dei genitori.
Per poter portare avanti tutto quanto sopra e garantire a tutti
pari opportunità servono risorse che purtroppo sono limita-
te, le risorse economiche in particolare ed anche gli spazi,
nonostante i grandi miglioramenti di questi anni.
A questo però, con sacrificio abbiamo trovato le soluzioni e
speriamo di continuare a trovarne.
L’elemento critico più grave invece, quello con cui tutti i
giorni dobbiamo confrontarci, è la chiusura e la difesa ad ol-
tranza di privilegi in nome di questo o quell’interesse, è
l’egoismo che porta a non vedere le cose per quello che
sono.
Ciò si manifesta nei mugugni per qualche rinuncia o nel “ri-
fiuto preconcetto” di ascoltare chi cerca di far affermare
idee diverse dalle proprie, anche se queste vanno nella dire-
zione di aiuto disinteressato di chi ha bisogno, nella di-
sinformazione.
Così tutti noi diventiamo più poveri, mentre è nobile ricono-
scere la validità di un'idea solidale da qualsiasi parte venga.
Siamo certi che tutti abbiamo capito che ci troviamo di fron-
te ad una scelta sociale strategica per tutti noi, dobbiamo de-
cidere se il nostro impegno di cittadini di oggi è per un pre-
sente egoista e chiuso che ci porterà un futuro peggiore, op-
pure se tale impegno va senza indugio nella direzione della
comprensione dei bisogni degli altri per offrire loro pari op-
portunità sociali. Solo così "garantiremo" una società mi-
gliore ai nostri figli e nipoti.
Se la scelta è quella di puntare sul futuro senza compromet-
tere il presente, allora serve meno egoismo, maggiore aper-
tura culturale, entusiasmo e disponibilità per costruire op-
portunità uguali per tutti partendo dal riconoscimento dei
privilegi di cui godiamo.
Quanto sopra vale soprattutto per noi amministratori ovvia-
mente, vale per tutte le persone che a vario titolo ricoprono
incarichi di rappresentanza nella vita sociale, dallo sport alle
diverse associazioni di volontariato, cerchiamo di comuni-
care meno lamentele futili e portiamo avanti di buon grado
la fatica e l’impegno di ogni giorno alla ricerca della via mi-
gliore per offrire a tutti indistintamente un paese migliore
non solo attraverso opere pubbliche “visibili” ma soprattutto
ribadendo con coerenza i valori di solidarietà sociale in cui
tutti a parole ed a vario titolo diciamo di credere.

Dante Cortinovis

“La possibilità di garantire pari opportunità a tutti, anche nel nostro piccolo
paese, richiede attenzione e sensibilità per conoscere i bisogni e le aspirazioni,
volontà politica per progettare azioni ed interventi rispondenti ai bisogni e poi,
cosa fondamentale, mezzi economici e persone per poter realizzare quanto pro-
gettato”.



Servizi e prestazioni 
socio-assistenziali rivolti alle famiglie
A cura di Giovanni Battista Passera, Assessore per la Terza Età

AREA ANZIANI
Servizio SAD (Servizio Assistenza
Domiciliare)
Prosegue il Servizio SAD rivolto agli
anziani ultrasessantacinquenni, ai disa-
bili e alle famiglie in difficoltà. È stato
distribuito alle famiglie in carico un
apposito volantino che illustra le mo-
dalità di attuazione del servizio.
Quest’anno non è stato realizzato il
progetto “emergenza caldo“ poiché
nell’anno 2005 il potenziamento del
SAD aveva riscontrato poche adesioni
e nell’anno in corso non è pervenuta

alcuna richiesta per l’emergenza caldo.
A febbraio del 2006 è stata effettuata
una nuova gara d’appalto per la forni-
tura del servizio SAD, la Cooperativa
Sociale aggiudicatrice della gara è
stata la Cooperativa Sociale “Città del
Sole”.

Indagine sociale sulla popolazione
anziana
I servizi sociali comunali hanno elabo-
rato un’intervista da sottoporre a tutta
la popolazione anziana ultrasettanta-
cinquenne residente a Comun Nuovo.
Nel corso dell’anno 2006 un’a.s.a. in-
caricata dal Comune si è recata al do-
micilio degli anziani che hanno accet-
tato di collaborare all’indagine. 
L’obiettivo dell’indagine sociale è co-
noscere lo stato di bisogno della popo-
lazione anziana di Comun Nuovo.
L’elaborazione dei dati sarà disponibi-
le entro la fine del 2006.

Altri servizi 
Anche quest’anno sono attivi i seguen-
ti servizi:
- Il servizio pasti a domicilio, che è

stato garantito anche per il periodo
estivo. Il pasto viene fornito nella fa-
scia oraria dalle 11.30 alle 12.30 e
distribuito a domicilio da alcuni vo-
lontari, attualmente non strutturati in
associazione. 

In collaborazione con l’ambito di Dal-

mine:
- Il servizio ricoveri di sollievo a so-

stegno delle famiglie che si prendo-
no cura di anziani non più autosuffi-
cienti. 

- I buoni socio assistenziali a favore
della popolazione anziana.

- I buoni sociali a favore degli utenti
frequentanti il Centri Diurni Integra-
ti. 

È stato attivato presso il Municipio a
decorrere dal 2 gennaio 2006 il servi-
zio raccolta richieste prelievi ed anali-
si per ultra sessantacinquenni e disabi-
li. Le richieste verranno raccolte ogni
martedì dalle 9.00 alle 11.00 presso gli
uffici comunali.
Sarà garantito il trasporto delle perso-
ne che ne faranno richiesta presso il
Centro Prelievi di Dalmine e sarà cura
del personale volontario impiegato
nell’iniziativa ritirare i referti degli
esami effettuati.

Soggiorni rivolti agli anziani
Nel mese di marzo è stato organizzato
il soggiorno marino per anziani a Spo-
torno con una notevole partecipazione,
mentre, per il mese di ottobre/novem-
bre, è stato riproposto il servizio di tra-
sporto presso le Terme di Trescore
Balneario (BG) ad un costo agevolato
per permettere agli utenti di usufruire
in modo comodo delle necessarie cure
termali.
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Servizi
sociali

Presso il Comune è attivo l’ufficio servizi alla persona che
si occupa delle fasce deboli della popolazione di Comun
Nuovo (anziani, disabili, emarginati, famiglie in difficoltà)
proponendo progetti personalizzati ed attuando “il processo
d’aiuto” per gli utenti in carico al servizio.
L’Ufficio offre, inoltre, a tutti i cittadini che si rivolgono
allo sportello, prestazioni di “segretariato sociale”; non ulti-
mo realizza iniziative di “promozione sociale” in accordo
con l’Amministrazione Comunale. 
Si precisa che tra gli altri compiti vi è anche quello di infor-
mare, assistere, predisporre ed accertare la dichiarazione
dell’indicatore della situazione economica equivalente
(ISEE) del richiedente. Tale attestazione è obbligatoria per
accedere a qualsiasi prestazione assistenziale ed in partico-
lare è necessaria per la domanda all’INPS di Bergamo, per
l’ottenimento dell’assegno di “maternità” e dell’assegno per
il “nucleo familiare numeroso”. 
Alla fine del mese di luglio è stato predisposto ed approvato
dalla Giunta Comunale il bando per l’assegnazione degli al-

loggi di edilizia residenziale pubblica per il periodo
(01/09/2006 – 31/12/2006) in esecuzione della deliberazione
di Giunta Regionale.
L’utente interessato che possieda i requisiti previsti dal
bando, potrà fissare un incontro con un incaricato allo svol-
gimento delle attività di assistenza ai cittadini. Inoltre verrà
garantita l’assistenza per la compilazione e l’inoltro della
domanda e delle dichiarazioni sostitutive, mediante il siste-
ma informatico regionale.
Presso l’Ufficio Servizi alla Persona, è stato attivato lo
“Sportello affitti 2006” per l’assistenza ai cittadini, al fine di
accedere al fondo per il sostegno alle abitazioni in locazione
(art. 11 Legge 9/12/98, n. 431), per l’erogazione di contribu-
ti regionali e comunali integrativi al pagamento dei canoni
di locazione, relativi al mercato privato ed in base a contratti
d’affitto regolarmente registrati. 
L’Ufficio, dopo le verifiche di legge, dovrà inoltrare la do-
manda alla Regione mediante sistema informatico comu-
nale.
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Sport e
Tempo 
libero

Ciclismo: 1° Memorial Enrico Carera
A cura di Mircko Locatelli

NOTIZIE DAL COMUNE

L’Assessorato allo Sport e la Consulta per lo sport ed il
tempo libero, oltre che a sostenere e promuovere le varie or-
ganizzazioni sportive, lavorano con le società presenti sul
territorio, per organizzare e predisporre eventi volti alla cit-
tadinanza, al fine di poter esibire tra le varie discipline, il la-
voro svolto durante l’anno, attraverso memorial, spettacoli e
saggi utilizzando le strutture di proprietà comunale quali:
stadio, palestra e centro sportivo. Un riferimento particolare
va ai triangolari di calcio giovanile, organizzati alla conclu-
sione del campionato, all’interno dei quali squadre di ragaz-
zi si incontrano per la disputa di partite alla memoria di
concittadini deceduti, concludendo i vari tornei con premia-
zione e cerimonia finale di commemorazione, mantenendo
così vivo il ricordo di persone care a noi tutti. 
Tra le tante, lo scorso 16 luglio è stata organizzata dal
Gruppo Veloclub di Comun Nuovo la 1a gara ciclistica alla
memoria dell’Assessore Enrico Carera.
Nello stesso mese, seppur le condizioni meteo non sono
state delle migliori, si è svolta dal 2 al 9 luglio, presso il
centro sportivo comunale e l’oratorio parrocchiale, la se-
conda “Settimana dello Sport e tempo libero”. La manife-
stazione ha visto il coinvolgimento di persone ed associa-
zioni presenti sul territorio e non, che hanno dedicato tempo
e molto impegno per la sua buona realizzazione.
L’iniziativa ha previsto una serata inaugurale con un corteo
cavalleresco per le vie del paese, con gare a cavallo per di-
sabili e dimostrazioni di ippoterapia. Nelle serate successive
sono state effettuate dimostrazioni delle diverse attività
sportive svolte dai vari gruppi del territorio, dal calcio dei
più giovani al calcetto per diversamente abili, con dimostra-

zioni di mini volley e partite di tamburello, chiudendo con
la ginnastica e la danza.
È stato piacevole, grazie ai contributi dell’Assessorato allo
Sport, poter riproporre tale iniziativa senza dover ricorrere a
metodi di intrattenimento lucrosi tipici delle manifestazioni
di questi tempi. In questo modo si evince facilmente e feli-
cemente che il numeroso pubblico intervenuto lo ha fatto in
modo totalmente disinteressato, se non per il puro spirito
sportivo e di aggregazione.
Voglio sottolineare che ancora una volta, a Comun Nuovo,
più associazioni e gruppi hanno collaborato e dedicato im-
pegno e tempo per un unico fine comune. Grazie quindi a
tutte le persone che, ognuna a modo suo, hanno reso possi-
bile la buona riuscita dell’evento, creando i presupposti per
una terza edizione della “Settimana dello Sport e tempo li-
bero” nel 2007.
Per quanto riguarda il sostentamento alle società sportive,
parlando di calcio, lo sport che conta il maggior numero di
praticanti a Comun Nuovo, nei prossimi giorni verrà sotto-
scritta la convenzione con la Società Calcio A.C. Comun
Nuovo 2003 per l’anno calcistico 2006/2007. L’Ammini-
strazione Comunale provvederà a sostenere tale attività, che
consta di 140 iscritti dei quali 98 ragazzi e 42 adulti per un
numero di 6 squadre, oltre alla scuola calcio, regolarmente
iscritte ai campionati dei pulcini (CSI), esordienti (CSI), al-
lievi (CSI), allievi (FIGC), juniores (FIGC) e prima squadra
iscritta alla III^ categoria (FIGC), con un contributo di Euro
10.000,00, come previsto nel bilancio di previsione 2006.
Oltre al contributo economico, l’amministrazione comunale
provvede a garantire, per la suddetta società sportiva, l’uti-
lizzo gratuito degli impianti sportivi comunali, del campo
da calcio a 11, di quello a 7, degli spogliatoi ed anche del
campetto coperto di calcio a 5 per 4 ore settimanali.
Quanto sopra detto è emblematico dell’impegno profuso da
questa Amministrazione per sostenere i gruppi sportivi e
per promuovere l’utilizzo delle strutture comunali esistenti,
cercando sempre di soddisfare tutte le richieste pervenute,
dando precedenza e particolare attenzione alle associazioni
sportive senza scopo di lucro.

0rari di apertura al pubblico degli Uffici Comunali 
Ufficio giorno orario
Anagrafe/Stato Civile Lunedì/venerdì 10.00/14.00

Mercoledì 15.00/17.00
Protocollo/Scuola/Servizi alla persona/Segreteria Lunedì/venerdì 10.00/14.00
Ufficio Tributi/Ragioneria Lunedì/venerdì 10.00/14.00
Ufficio Tecnico Mercoledì 10.00/14.00
(servizio Urbanistica/Edilizia privata) Sabato 09.00/12.00

Martedì 15.00/17.00
Ufficio Tecnico Mercoledì 10.00/14.00
(servizio tecnico-manutentivo) Sabato 09.00/12.00
Assistente Sociale Mercoledì 10.00/14.00
Polizia Municipale Martedì/mercoledì 10.00/14.00

Sabato 09.00/12.00



Convenzione PLIS e adesione ad Agenda 21
A cura di Dario Locatelli

Agenda 21
In maggio il Comune ha approvato il convenzionamento
con i Comuni di Boltiere, Bottanuco, Calusco D’Adda,
Carvico, Ciserano, Dalmine, Filago, Levate, Madone,
Osio Sopra, Presezzo, Solza, Verdellino, e Verdello per la
promozione e l’attivazione dell’Agenda 21 locale.
La finalità della convenzione è di contribuire alla diffusio-
ne di iniziative di sviluppo sostenibile e di sostegno allo
sviluppo pregresso a livello locale, attraverso la promozio-
ne di progetti inerenti l’Agenda 21 locale, la certificazione
e la contabilità ambientale.
La convenzione è stipulata allo scopo di favorire l’eserci-
zio di quelle attività che, per loro natura tecnica o per le
loro caratteristiche organizzative, non possono essere
svolte con la necessaria efficacia ed efficienza dal singolo
comune. In questo ambito possono essere definite le se-
guenti operazioni:
• Attivazione di processi di sviluppo sostenibile anche in

relazione a processi di riqualificazione dell’esistente
mediante strumenti di partecipazione su scala sovraloca-
le;

• Realizzazione di studi per la caratterizzazione ambienta-
le del territorio, la contabilizzazione degli elementi di
qualità ambientale anche finalizzati alla certificazione
ambientale, la realizzazione di studi e di sperimentazioni
per la contabilità ambientale;

• Definizione di linee guida per strategie di sviluppo soste-
nibile e piani d’azione ambientale da sottoporre ad un
processo di feedback da parte del Forum;

• Realizzazione di studi di prefattibilità delle azioni già in-
dividuate nei processi in atto di Agenda 21 locale.

La convenzio-
ne ha anche lo
scopo di sti-
molare un nu-
mero sempre
maggiore di
Enti locali
verso processi
che favorisca-
no lo sviluppo
s o s t e n i b i l e
con il coinvol-
gimento delle
principali as-
s o c i a z i o n i
pubbliche e
private come
ad esempio, i
consorzi am-
bientali, gli
enti parco ecc.
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GESTIONE DEI RIFIUTI 
Dal 1° gennaio 2006, oltre che alla gestione del servizio rac-
colta, trasporto e smaltimento dei rifiuti urbani è stato affi-
dato alla GE.S.IDR.A. spa di Cologno al Serio anche l’atti-
vità di accertamento e riscossione della tariffa rifiuti. 
Infatti, con deliberazione di Consiglio Comunale n. 2 del
30/1/2006 è stato approvato il regolamento per l’istituzione
della tariffa di igiene ambientale con il corrispondente Piano
Finanziario che ha istituito la TARIFFA per la gestione dei
rifiuti urbani e la conseguente soppressione della TASSA ri-
fiuti.

COMUNE RICICLONE 
Alla fine del mese di maggio 2006, insieme ad altri 400 co-
muni italiani che hanno partecipato al concorso “Comuni ri-
cicloni - 2005”, il Comune di Comun Nuovo è stato premia-
to per aver superato il 50% di raccolta differenziata durante
l’anno 2005 con una percentuale pari al 56,90%.

STATUTO PLIS
È stata approvata in aprile la nuova convenzione per la ge-
stione del PLIS (Parco Locale di Interesse Sovracomunale
del Torrente Morla e delle Rogge).
La convenzione ha i seguenti scopi:
• la gestione del Parco agricolo mediante il Programma Plu-

riennale degli Interventi;
• la conservazione degli ambienti naturali esistenti e la sal-

vaguardia del patrimonio storico, botanico e faunistico;
• il recupero delle aree degradate o abbandonate;
• lo studio e la tutela degli ambiti a più forte naturalità;
• la salvaguardia e la valorizzazione del paesaggio agricolo;
• il mantenimento della rete di sentieri e di strade interpo-

derali;
• la fruizione sociale del territorio per la contemplazione, il

tempo libero, la ricreazione, secondo livelli di turismo
agro-ambientale ed annesse attività sportive in armonia
con l’ambiente protetto;

• l’integrazione fruitivi e funzionale tra area protetta e inse-
diamento con le altre aree protette;

• la gestione di beni e servizi degli Enti stipulanti e di altri
soggetti attinenti la tutela ambientale, previo specifici atti
di intesa.

Come previsto all’Art. 5 della convenzione, gli Enti stipu-
lanti hanno costituito un Comitato di coordinamento, com-
posto dai Sindaci o da loro delegati.
Al Comitato è affidato il ruolo di indirizzo e controllo di
tutti gli atti e gli interventi inerenti il PLIS ed al Comune di
Zanica viene attribuito il ruolo di Comune Capofila.

ORARI ORARI 
DELLA DELLA PIAZZOLA ECOLOGICAPIAZZOLA ECOLOGICA

Da martedì a giovedì 8.00/12.00
Sabato 8.00/12.00 14.00/17.00



Videosorveglianza e Protezione Civile
A cura della Polizia Locale e della Consulta Viabilità e Trasporti
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CONVENZIONE CON I COMUNI DI ZANICA 
E AZZANO SAN PAOLO
Con deliberazione n. 20 del 29/4/05, il Consiglio Comunale
ha approvato la convenzione per la gestione associata dei
servizi finalizzati al controllo del territorio e al servizio di
Polizia Locale con i Comuni di Zanica e Azzano S. Paolo.
Tale convenzione, entrata in vigore il 1/7/05, consente di
aumentare la presenza di agenti di Polizia Locale sul territo-
rio comunale, anche in periodi al di fuori del normale orario
di servizio a fronte di un contributo del Comune di Comun
Nuovo di almeno 22 ore, da effettuarsi con i propri agenti.
L’adesione alla convenzione ha, inoltre, permesso di acce-
dere ai finanziamenti che la Regione Lombardia ha destina-
to ai progetti di sicurezza pubblica presentati dai comuni in-
teressati.
Il progetto presentato dalla nostra convenzione - denomina-
to “Pitagora” - è stato approvato dalla Giunta Comunale con
deliberazione n. 30 del 21/3/05, trasmesso alla regione Lom-
bardia e comprende la realizzazione di un impianto di
video-sorveglianza da realizzarsi sul territorio, al fine di
monitorare aree ritenute a “rischio”. Per tale progetto la Re-
gione Lombardia ha valutato in euro 32.000,00 il contributo
da destinare al Comune di Comun Nuovo. In marzo è stato
realizzato e collaudato l’impianto di video-sorveglianza, con
la possibilità di accedere ad ulteriori finanziamenti per il suo
potenziamento.
I rapporti con la Polizia Locale di Azzano S. Paolo e Zanica
sono ottimi. Non si sono riscontrati particolari problemi per
la predisposizione dei servizi combinati a parte, forse, la ca-
renza di personale da parte dell’Ufficio di P. L. di Comun
Nuovo, che comporta adeguamenti di orario per far fronte
agli impegni fissi (attraversamento – incrocio) con gli accor-
di presi in convenzione.

PATENTINO 
In un rapporto di collaborazione con l’Istituto Comprensivo
di Zanica finalizzato agli interventi nella scuola media per il
conseguimento del patentino, nel 2006 sono state effettuate
lezioni presso la scuola media di Comun Nuovo per com-
plessive 24 ore, suddivise in due classi. 
I partecipanti sono stati 31.

PROTEZIONE CIVILE 
In data 31/01/2005, con deliberazione del Consiglio Comu-
nale, è stata approvata la "Convenzione ed il regolamento
per la gestione delle attività di protezione civile per l’orga-
nizzazione dei relativi servizi". In esecuzione delle leggi sta-
tali e regionali, tredici Sindaci dei Comuni facenti capo
all’area Dalmine-Zingonia hanno deciso di gestire in forma
associata le attività di Protezione Civile. Cinque volontari,
che hanno sostenuto il corso di formazione, sono già attivi
sul territorio. Dopo i primi interventi, si è provveduto a do-
tare il gruppo dell’attrezzatura minima per l’espletamento
dei servizi indispensabili.
In data 22/5/06 è stata deliberata l’approvazione della con-
venzione, concordata e firmata il 27/5/06 dal gruppo Alpini

di Comun Nuovo, tra il Comune di Comun Nuovo e l’Asso-
ciazione Nazionale Alpini, sezione di Bergamo, nella perso-
na del Presidente Sarti, per il servizio di protezione civile in
caso di “emergenza pubblica”.
Il 10/6/06 si è svolta un’esercitazione di protezione civile
consistente nell’evacuazione della scuola media, con simu-
lazione di incendio. Per rendere più realistica la prova, sono
stati utilizzati fumogeni e cani da ricerca. Al termine
dell’esercitazione, il gruppo di protezione civile dell’area
Dalmine – Zingonia, ha effettuato alcune esercitazioni, con
la partecipazione degli alunni, con l’utilizzo di estintori por-
tatili. Per poter coprire tutti i servizi richiesti dall’Ammini-
strazione Comunale, ci si è avvalsi della collaborazione dei
vigili del Comune di Bergamo che hanno garantito, oltre che
il servizio di attraversamento stradale agli scolari, anche il
controllo e gestione del traffico nei punti nevralgici del cen-
tro abitato fino alle ore 18.00/19.00. Fondamentale collabo-
razione è anche quella fornita da una cooperativa specializ-
zata nel settore, utilizzando pensionati del paese, per il ser-
vizio di attraversamento scolastico in corrispondenza
dell’ingresso e dell’uscita dalla scuola.



Lottizzazioni e recupero del centro storico
A cura di Mario Caroselli, Assessore Urbanistica ed Edilizia Privata
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PIANO PER L’EDILIZIA ECONOMICA POPOLARE
Lo sviluppo delle aree di nuova urbanizzazione, a destina-
zione residenziale è stata accompagnata dall’attuazione
degli interventi di edilizia residenziale di tipo economico
popolare, approntati con il Piano di Zona in via Leonardo da
Vinci- via Tasso. Accanto all’edificazioni di alloggi realiz-
zati da private ed imprese, sono in corso di realizzazione sui
due lotti assegnati a società cooperative, alloggi a prezzi cal-
mierati. Gli appartamenti risultano già interamente assegna-
ti, saturandone l’offerta.
Perseguendo l’indirizzo del Consiglio Comunale, sono in
corso trattative per la individuazione di un nuovo lotto da
adibire ad interventi di edilizia residenziale di tipo economi-
co popolare, sulle nuove aree di espansione in via Zanica
per un totale di circa 1.500 MC.

PIANO DI LOTTIZZAZIONE BORGO NOVO
L’urbanizzazione dell’area di espansione in via S. Zeno, è
stata sostanzialmente completata nel corso del 2006. Perse-
guendo gli obiettivi del P.R.O. 2006, sono state approntate
nel corso dei lavori le necessarie verifiche in cantiere, in
collaborazione con la direzione lavori, l’impresa appaltatri-

ce e gli enti gestori dei servizi pubblici. 
Oramai concluse le operazione di verifica ed l’istruttoria fi-
nalizzata al collaudo delle opere di urbanizzazione, verrà
sottoposto all’approvazione della Giunta Comunale l’atto di
collaudo e presa in carico delle opere.

PIANO DI LOTTIZZAZIONE VIA SAN ZENO
Formalizzati gli impegni convenzionali per l’attuazione
degli interventi previsti dal P.L., è in corso l’istruttoria delle
prime pratiche inoltrate per l’urbanizzazione dell’area e
l’edificazione dei primi lotti d’intervento.
Nell’ambito degli impegni di convenzione, è prevista la rea-
lizzazione di opere esterne al comparto, per il completamen-
to della via San Zeno, fino al parcheggio del Cimitero. Per
tali opere è posto a carico del Comune l’onere dell’acquisi-
zione delle aree. A tale proposito, sono state approntate le
prime stime del valore delle aree da acquisire e sottoposte
alla proprietà per l’acquisizione bonaria, ed intrapreso l’iter
per conseguire l’autorizzazione della Provincia all’innesto
della nuova strada sulla S.P. n. 120.

PIANO DI LOTTIZZAZIONE AGRICOLA CIPRIANA
I lavori delle opere di urbanizzazione interne al piano attua-
tivo, così come la realizzazione della nuova strada tangen-
ziale sono in avanzato stato di realizzazione.
La nuova arteria, consentirà di sgrondare il traffico pesante
all’esterno dell’abitato, collegando la S.P. 120 all’altezza
del PIP, con la S.P. n. 119 a valle della zona Industriale su
via Verdella. È stato approvato nel corso dell’anno il proget-
to definitivo del II Lotto della tangenziale, e sottoscritti gli
atti di bonario accordo, per l’acquisizione di tutte le aree in-
teressate dal tracciato. Si prevede, ragionevolmente, che
l’opera possa essere completata entro fine anno.

INTERVENTI DI RECUPERO DEL PATRIMONIO 
IMMOBILIARE NEL CENTRO STORICO

Difficoltà dovute sostanzialmente all’articolazione delle
proprietà e alla conformazione urbanistica, non hanno per-
messo di concretizzare un progetto organico di recupero
dello stallo in via Roma 9- vicolo Giamberini, che presenta
per altro significati fenomeni di degrado, nonostante siano
state vagliate e valutate dall’amministrazione comunale di-
verse proposte di intervento.
Saranno inoltre presi contatti con l’Opera Pia Misericordia
Maggiore in quanto proprietaria di altri cortili ormai deca-
denti all’interno del centro storico per incentivarne il loro
recupero. 
È stato pubblicato il bando di gara per l’alienazione dello
Stallo Lungo, ma causa la presenza di parecchi vincoli posti
sull’immobile dalla Soprintendenza, è andato deserto. Si è
quindi intrapreso un percorso in armonia con la Soprinten-
denza stessa per l’elaborazione di uno studio di fattibilità,
che consenta di definire in modo puntuale, le possibilità e
modalità di recupero del complesso immobiliare.

PIANO REGOLATORE CIMITERIALE
È in corso l’elaborazione del Piano Regolatore Cimiteriale,
affidata all’ufficio tecnico comunale.
Conclusa la prima fase di rilevazione ed analisi dei dati, è
prossima la presentazione della bozza di progetto, da sotto-
porre alla Giunta Comunale ed agli organi preposti alla
espressione dei parei di legge, ASL ed ARPA.



Edilizia scolastica e interventi nel territorio
A cura di Mario Caroselli
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EDIFICI SCOLASTICI
Nel mese di agosto 2006 è stata effettuata l’insonorizzazio-
ne della mensa delle Scuole Elementari mediante una con-
trosoffittatura a pannelli fono-assorbenti. Inoltre, durante il
periodo estivo, si è provveduto come ogni anno ad effettuare
tutti i lavori di manutenzione ordinaria e/o straordinaria
delle strutture scolastiche di proprietà Comunale, al fine di
garantire la regolare agibilità dei locali in previsione
dell’inizio delle attività didattiche. 

EDIFICI DI PROPRIETÀ COMUNALE
Realizzazione nuovo Centro Sportivo Polifunzionale
È in corso il collaudo amministrativo delle opere; sono,
inoltre, in corso le forniture di tutti gli allacciamenti neces-
sari per l’utilizzo del Palazzetto (acqua, elettricità, gas).
In agosto sono state fornite le attrezzature sportive per il
nuovo Centro Sportivo Polifunzionale, riguardante nello
specifico gli arredi degli spogliatoi, dell’infermeria, del
campo di gioco e dei servizi igienici. Inoltre, è stata fornita
anche una tribuna in legno lamellare predisposta sul lato
esterno del campo da gioco, composta da 45 posti a sedere.
Per quanto riguarda il II lotto del nuovo Centro Sportivo Po-
lifunzionale relativo al parcheggio ed all’area verde, sono
state effettuate tutte le opere previste, fatta eccezione della
sistemazione del verde, che è prevista per la fine di settem-
bre.
Relativamente alla gestione del Palazzetto, è in corso la
pubblicazione del bando di gara per l’affidamento del servi-
zio.  

TERRITORIO
Manutenzione strade
Stanno per iniziare i lavori di manutenzione delle strade co-
munali.

Lo stato d’usura della pavimentazione in conglomerato bitu-
minoso delle strade e la presenza di avallamenti nelle aree
interessate da manomissioni per allacciamenti, ha reso indi-
spensabile un intervento di manutenzione straordinaria al
fine di assicurare le normali condizioni di sicurezza al tran-
sito.
Gli interventi si concentreranno principalmente sui marcia-
piedi del centro abitato e lungo le strade comunali.
I lavori da eseguire sono da valutarsi caso per caso e co-
munque si possono così sintetizzare:

- scarifica mediante fresatura a freddo del tappeto d’usura
esistente per una profondità di cm 3;
- rifacimento del tappeto d’usura in conglomerato bitumino-
so, spessore cm. 3;
- ripristino in quota di chiusini e caditoie stradali.

Strada Polaresca
Sempre all’interno degli interventi sulla viabilità, nel mese
di luglio il Consiglio Comunale ha deliberato l’approvazio-
ne della convenzione con il Comune di Levate e le ditte in-
sediate, per la realizzazione delle opere di Urbanizzazione
della Strada Polaresca. 
In questi giorni è stata sottoscritta la convenzione e sono in
corso le procedure per l’approvazione del Progetto Definiti-
vo/Esecutivo delle opere di realizzazione della Strada relati-
vamente I Lotto.
Si dà atto, inoltre, che i lavori avranno inizio previo introito
delle somme accordate con le Ditte insediate. 

Realizzazione nuova tangenziale
Con determinazione n. 163 del 2003 veniva affidato l’inca-
rico di progettazione per la realizzazione delle opere della
Nuova Tangenziale.
Nel corso dell’anno 2004 la Giunta Comunale con propria
deliberazione n. 15 approvava il progetto preliminare e suc-
cessivamente, nel 2005, con deliberazione sempre della
Giunta Comunale n. 59 e poi con determinazione del Re-
sponsabile del Servizio n. 286 venivano approvati i progetti
definitivo ed esecutivo della Nuova Tangenziale. Nel corso
dell’anno 2006 hanno avuto inizio i lavori di realizzazione
della strada, che ad oggi sono al 70% della fase di esecuzio-
ne delle opere. 
Per quanto riguarda il II Lotto, contestualmente all’approva-
zione del progetto definitivo, effettuato con determinazione
n. 97 del 2006, è stato raggiunto l’accordo bonario con tutti
i proprietari evitando così l’avvio di una procedura espro-
priativa che avrebbe comportato l’allungamento di almeno 9
mesi l’inizio delle opere. In data 17.06.2006 in un incontro
congiunto con i tecnici sono stati definiti gli ultimi dettagli.
Nel mese di luglio, è pervenuto al protocollo Comunale il
progetto esecutivo delle opere di realizzazione della Nuova
Tangenziale.

Realizzazione marciapiede e riqualificazione 
via Marconi
I lavori di realizzazione del marciapiede di Via Marconi si
sono conclusi con il Certificato di regolare esecuzione delle
opere, e relativo collaudo, in data 1^ settembre 2006.
Tali lavori hanno consentito l’allargamento del marciapiede
al fine di consentire un passaggio più sicuro per i cittadini. 

Realizzazione piste ciclabili di interconnessione 
e riqualificazione chiesina di S. Zeno
Il progetto prevede i seguenti interventi:
- piste ciclabili di connessione con i Comuni di Zanica e Le-

vate: il progetto prevede la realizzazione di un percorso
ciclabile a nord dell’abitato, che si estende dal Comune di



Zanica alla zona artigianale in via Polaresca, a confine
con il territorio comunale di Levate, per una estensione di
2.500 metri. Il tracciato ripercorre il sedime delle strade
campestri esistenti e, dove interrotte, è previsto il ripristi-
no delle connessioni;

- riqualificazione area di rispetto chiesina di San Zeno
l’opera in progetto prevede l’ampliamento e la riqualifica-
zione dell’area di rispetto della chiesina di San Zeno, inte-
ressando una area di circa 900 mq;

- ripristino collegamento ciclabile via Zanica – strada comu-
nale per Urgnano: l’opera in progetto è rivolta al ripristino
della ex strada consortile della Morletta, a connessione
della viabilità ciclabile nord – sud, fra la via Zanica e la
strada comunale per Urgnano, per complessivi m 1.350. 
Il tracciato ripercorre il sedime delle strade campestri esi-
stenti e, dove interrotte, è previsto il ripristino delle con-
nessioni.
Il progetto ricade all’interno del Parco Agricolo Sovraco-
munale del torrente Morla e delle Rogge ed è finanziato in
parte con un contributo Provinciale. 

Realizzazione Pista Ciclabile sulla S.P. 119 
Via per Spirano
Con determinazione n. 376 del 2005 veniva affidato l’inca-
rico di progettazione allo Studio Tecnico Arch. Marinoni. 
Il progettista ha approntato una nuova proposta progettuale
in accoglimento alle indicazioni dettate dagli altri enti so-
vracomunali interessati all’esecuzione dell’opera.
Nel mese di luglio è stato presentato il progetto preliminare,
che a breve sarà approvato.
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Numeri utili
Municipio 035.595043
Biblioteca/C.A.G. 035.334112

EMERGENZE
Polizia Municipale 035.595043
Polizia Stradale Bergamo 035.238238
Polizia Stradale Treviglio 0363.48480
Carabinieri 035.671002
Soccorso pubblico emergenza 113
Carabinieri – pronto intervento 112
Vigili del Fuoco 115
Soccorso ACI 116
Emergenza Sanitaria 118
Enel – numero verde 800.900.800
Acquedotto 035.890190
Gas 035.526354

SANITÀ
Asl – Zanica 035.4245520/21/22
CRI – Pronto Soccorso – BG - 035.4555111
Guardia Medica – BG - 035.4555111
Guardia Medica – Treviglio 0363.4241
Ospedali Riuniti di Bergamo 035.269111
Clinica Castelli 035.283111
Ospedale di Zingonia 035.886111
Ospedale di Treviglio 0363.4241
Casa di cura Gavazzeni 035.4204111
Casa di cura Palazzolo 035.389111
Casa di cura S. Francesco 035.2811111

FERROVIA – AEROPORTI
Aeroporto Linate-Malpensa 02.74852200
Aeroporto Orio al Serio 035.326111
Ferrovie Stato di Bergamo 035.247950
Ferrovie Stato di Treviglio 0363.49215

Il nuovo consiglio Avis, operativo dal febbraio 2005,
si era proposto di mantenere o addirittura elevare l’in-
dice delle donazioni con l’ingresso di nuovi aderenti;
il traguardo da raggiungere entro il 2007 era stato fis-
sato nella storica quota di 10.000 donazioni della no-
stra sezione Avis.
Considerando che l’anno prossimo, precisamente il 23
settembre 2007, si festeggerà il 40° anniversario dalla
fondazione, sono certo che si riuscirà oltre che a pre-
miare i donatori benemeriti anche a gratificarci per
questo risultato. 
Il consiglio direttivo si sta attivando per la preparazio-
ne di questa importante ricorrenza.
Un particolare ringraziamento va soprattutto ai nostri
donatori e donatrici che periodicamente donano san-
gue. 
Un altro grazie va al nostro Direttore Sanitario Dott.
Giacomo Passera.
Ricordo a tutti coloro che vogliono diventare nuovi
donatori o necessitano di informazioni di rivolgersi
alla nostra sede ogni martedì dalle 20,15 alle 21,15 in
via Amedeo Duca d’Aosta 20, fronte ufficio postale.

Il Presidente AVIS Giuseppe Provenzi
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Progetti per i minori, i giovani 
e i ragazzi diversamente abili

Negli ultimi anni stiamo assistendo ad una continua trasformazione del nostro “piccolo
paese”, segnata soprattutto da un significativo incremento del numero di abitanti. La maggioranza 

delle “nuove famiglie” di Comun Nuovo è composta da giovani coppie con figli piccoli. 
Di conseguenza nuove sono anche le esigenze, i bisogni e le necessità 

che si devono prendere in considerazione per offrire delle risposte concrete

A cura di Celestina Pagani, Assessore ai Servizi Sociali Politiche Giovanili
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AREA MINORI
Fiabe animate :“Teatrando”
Prosegue l’iniziativa, rivolta ai bambini dai 2 anni e mezzo ai
5 anni di età, chiamata “Teatrando”, consistente nella narra-
zione drammatizzata da parte di un’attrice di una fiaba che
diventa per il bambino un’occasione per creare giochi motori
e costruire oggetti.
L’iniziativa si è svolta nel periodo invernale e primaverile
presso il CAG (Centro di Aggregazione Giovanile) e nel pe-
riodo estivo presso l’Arena di Comun Nuovo. 
L’iniziativa verrà riproposta nel periodo autunnale .

AREA GIOVANI
Centro Aggregazione Giovanile
Per quanto riguarda l’area giovani, prosegue in modo positi-
vo la gestione associata con il Comune di Zanica del Centro
di aggregazione giovanile affidata alla cooperativa “IL CAN-
TIERE” di Albino. 
Nel corso dell’anno sono state svolte ed organizzate le se-
guenti attività:
• Area animazione e gioco: tornei di ping-pong, di bay

blade…
• Laboratori: pasticceria, carnevale …
• Area cultura: corsi , incontri formativi
• Area del quotidiano: merende,cene..
• Area viaggio ed avventura:gite 

Il centro denominato “IL SOLAYO” è frequentato durante la
settimana da 30 ragazzi adolescenti. Come per la scorsa esta-
te, anche quest’anno gli educatori del centro aggr. giovanile
hanno proposto alcune attivita’ durante il “CRE” all’oratorio.

Nascita sociale
Il 10 giugno è stata organizzata una manifestazione rivolta a
tutti i diciottenni, a cui hanno aderito 24 ragazzi di Comun
Nuovo (classe 1988) in tale circostanza è stata consegnata ai
presenti la bandiera italiana, la costituzione italiana ed un vo-
lantino informativo relativo al servizio civile volontario. 
È precisa volontà dell’AC di proseguire con tale iniziativa,
invitando ogni anno i neo maggiorenni ad un incontro con gli
Amministratori che, oltre a permettere la consegna della co-
stituzione, dell’attestato e della bandiera italiana, si prefigge
lo scopo di sensibilizzare i ragazzi alle funzioni diverse svol-
te dall’ente pubblico, avvicinandoli alla casa comune rappre-
sentata dal Municipio.
Il Comune di Comun Nuovo in collaborazione con il Comu-
ne di Zanica, ha inoltre organizzato due serate di promozione
per festeggiare il raggiungimento della maggiore età dei pro-
pri diciottenni:

- il 4 giugno presso il Centro Sportivo di Zanica si è svolto
un concerto aperto ai giovani “Zanica e Comun Nuovo on
the rock”; 

- il 16 giugno presso il Palazzo Benaglio di Comun Nuovo è
stato promosso il volontariato all’estero con la presentazio-
ne del progetto ”Vacanze solidali, campi di lavoro e volon-
tariato –“nonsolorimini- un’altra vacanza è possibile.” 

Durante il periodo estivo è stata distribuita la “Card Giovani”
a tutti i residenti appartenenti all’ambito di Dalmine di età
compresa tra i 18 anni ed i 26 anni, circa 11.000 giovani.
Il Comune di Comun Nuovo, partecipando a tale progetto, ha
inviato al domicilio di più di 300 giovani la card ed il volan-
tino esplicativo dell’iniziativa.
La Card Giovani è una tessera nominale riservata ai cittadini
tra i 18 ed i 25 anni che consente l’accesso a sconti , facilita-
zioni ed opportunità legate alla cultura ed al tempo libero. 
È pertanto uno strumento pratico che facilita sia la partecipa-
zione ad eventi culturali ed artistici, sia l’utilizzo di strutture
sportive, sia l’acquisto di beni utili a coltivare interessi e pas-
sioni. 
Naturalmente è stato possibile promuovere il progetto grazie
alla collaborazione degli esercenti presenti sul territorio
dell’ambito di Dalmine. In particolare si precisa che l’inizia-
tiva ha riscontrato un buon successo tra gli esercenti del Co-
mune di Comun Nuovo.

AREA DIVERSA ABILITÀ
Spazio Autismo
È attiva la Convenzione tra il Comune di Comun Nuovo ed il
Comune di Seriate per la fruizione del servizio “Spazio Auti-
smo” . 
Il servizio, realizzato in via sperimentale nel Comune di Se-
riate in collaborazione con la Provincia di Bergamo, è rivolto
ai bambini autistici e offre strumenti operativi per l’approc-
cio a tale tipo di problematica. 
Lo “Spazio autismo” di Seriate attualmente offre anche un
servizio di sollievo per le famiglie con minori autistici.

Servizio Educativa Handicap
Nell’anno 2006 è stato attivato il servizio educativa handicap
che vede un educatore professionale affiancato ad un sogget-
to portatore di handicap su un progetto specifico.
Il progetto ad hoc, curato dai servizi sociali comunali, ha ge-
neralmente l’obiettivo di potenziare e/o sviluppare le autono-
mie della persona. Il servizio può essere attivato su richiesta
dei familiari, a seguito di una valutazione tecnica della situa-
zione del soggetto, oppure d’ufficio con espresso consenso
dei familiari.
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SFA (Servizio Formazione Autonomia) denominato “Ra-
taplan”
Grazie alla fattiva collaborazione dell’Associazione Anziani,
di concerto con l’amministrazione comunale e l’assessorato
ai servizi sociali per anziani, il Servizio Strutturato denomi-
nato Rataplan ha trasferito la propria sede nei locali adiacenti
il Centro Diurno per Anziani. 
Tale intervento si è reso necessario dalla crescente frequenta-
zione di tale struttura e dalle molteplici attività in essa svolte,
che necessità continuamente di ulteriori spazi per lo sviluppo
di tale iniziativa. 
Dal 2003 infatti il servizio si è maggiormente strutturato con
l’ampliamento delle figure educative e con l’introduzione del
coordinatore, grazie ad un progetto integrato di ampliamento
dell’offerta 
L’Amministrazione Comunale è orgogliosa di sostenere pie-
namente tale iniziativa, auspicando ulteriori spazi di crescita
che potrebbero nascere esclusivamente dalla crescita del nu-
mero di frequentanti e dal conseguente sviluppo dell’offerta
di servizio.
Le attività attualmente svolte sono le seguenti: 
• attività tecnico- creative (pittura, decorazione legno, carto-

naggio…); 
• attività espressive (drammaterapia..); 
• attività psico-motorie (piscina, palestra..); attività di socia-

lizzazione (gite, feste …); 
• attività cognitive (letture funzionali, video-scrittura…); 
• attività di cucina.
Il servizio è articolato nei seguenti orari: dalle 14.30 alle
17.30 dal lunedì al giovedì, dalle 16.30 alle 20.30 il venerdì.
Le risorse umane impiegate in questo servizio costituiscono
un’équipe di lavoro in cui l’assistente sociale, oltre a porsi
come interlocutore tra l’istituzione e le famiglie, ha un ruolo
di supervisione e di progettazione del servizio, mentre il
coordinatore ed i due educatori hanno un ruolo di coordina-
mento e di programmazione delle attività nonché di cura
della dimensione educativa del servizio.
Attraverso la programmazione delle attività per l’anno 2006
è stata dato particolare attenzione ai seguenti obiettivi: 
• promozione della cultura del diversamente abile aumentan-

do la visibilità del servizio: partecipazione alle iniziative
locali per la promozione della cultura della diversità (es.
partecipazione alla festa dello sport, partecipazione allo
spettacolo del 1 maggio…);

• messa in rete del servizio a livello locale: collaborazione
con altre istituzioni del territorio (progetti condivisi con
l’Istituto comprensivo di Zanica, organizzazione di alcune
attività con la Parrocchia..);

• messa in rete del servizio a livello sovracomunale 
• Progetto AMA auto mutuo aiuto (gruppo di genitori di di-

versamente abili del Comune di Comun Nuovo, Levate,
Spirano, Osio Sopra che hanno partecipato ad un progetto
di scambio confronto ed approfondimento organizzando 10
serate tematiche nelle sedi dei Comuni aderenti all’iniziati-
va, riscontrando la fattiva partecipazione dei genitori dei
ragazzi del gruppo comunale “Rataplan”).

Per il mese di settembre è stato organizzato un soggiorno
presso il “Podere Tuscanica di Terranostra” in Toscana
dall’11 al 15 settembre per il ragazzi frequentanti il laborato-
rio “Rataplan”, in collaborazione con lo SFA di Mozzo. 
Il trasporto è stato offerto ai partecipanti dall’Amministrazio-
ne Comunale.

Consulenza psicologica per disabili
Si prevede, entro il mese di ottobre, di incaricare una psicolo-
ga al fine di apportare un contributo psicologico nell’equipe
dello SFA (Servizio di Formazione per l’Autonomia), nonché
di attivare un percorso di sostegno ai disabili ed alle loro fa-
miglie. 
Il progetto proposto dai servizi sociali comunali è stato finan-
ziato dall’ambito di Dalmine.

Assistenza scolastica
In base alle richieste pervenute sono state assegnate per
l’anno scolastico in corso presso le scuole .
• n. 2 assistenti educatrici alla scuola materna
• n. 3 assistenti educatrici alla scuola elementare
• n. 2 assistenti educatrici alla scuola media inferiore
• n. 1 assistente educatrice alla scuola media superiore

18 E 19 NOVEMBRE 2006
CENTRI SPORTIVI DI ZANICA:

LARGO ALLE IDEE DEI GIOVANI!
Progetto Tracce: segni educativi nella città - L. 285/97

Area di Dalmine - 17 comuni tra cui Comun Nuovo

Continua il lavoro di un gruppo di ragazzi e ragazze di
Comun Nuovo, Zanica e Levate. Dall'inizio del 2006 il grup-
po ha continuato a trovarsi periodicamente lavorando con
degli operatori di territorio intorno a questi temi:
• come rendere visibile ciò che i giovani fanno per la città
• come raccogliere i bisogni dei giovani
• come trovare uno spazio per poter esprimere ciò che i gio-

vani pensano della città che abitano
Questi mesi di lavoro hanno portato alla creazione di un
EVENTO (si sta ancora decidendo il nome...); si tratta di
una sorta di “fiera delle idee”, dove verranno esposte le atti-
vità di gruppi giovanili dell’area dei 17 comuni intorno a
Dalmine. All’interno dell’evento:
• ci saranno stand e momenti di performance di gruppi e

associazioni musicali, gruppi artistici (fumetto, danza, pit-
tura…), gruppi di giovani che si occupano di organizzare
feste e/o gestire spazi (feste, concerti, mostre, skatepark...)

• domenica pomeriggio si terrà un assemblea per dare vita ad
un Gruppo di Rappresentanza Giovanile: un organo porta-
tore delle idee e delle opinioni dei giovani presso l’insieme
dei comuni che costituiscono l’ambito di Dalmine

Sperando di aver suscitato curiosità e interesse vi aspettiamo
numerosi all’evento (giovani e non solo!).

Marco Vecchi
Operatore locale di territorio del progetto 285 e del C.A.G. 



C.A.G. Il Solayo: 
un punto di riferimento per i giovani

A cura di Mircko Locatelli, Consulta per le Politiche Giovanili
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Consulta
Politiche
giovanili

La Consulta per le Politiche Giovanili si pone come obietti-
vo principale l’interpretare i bisogni ed i disagi legati alla
condizione giovanile.
Lo stesso fine è perseguito dal Centro di Aggregazione Gio-
vanile (C.A.G.) “Il Solayo”, ormai diventato un punto di ri-
ferimento per gli adolescenti di Comun Nuovo. Entrambi
collaborano mettendo in atto una serie di attività atte a rag-
giungere questo scopo.
Nel corso dell’estate sono state svolte ed organizzate le se-
guenti attività:

IL TORNEO 'CALCETTO SPRINT' 
al quale hanno partecipato circa 40 ragazzi di Comun
Nuovo e Zanica dai 13 ai 16 anni.

LA SERATA CON DJ MICKY 
tenutasi presso gli impianti sportivi di Comun Nuovo nel
mese di giugno.

LO SPETTACOLO DEI RAGAZZI E DELLE RAGAZZE 
delle scuole medie allestito presso l'Arena. 

IL TORNEO DI BEACH VOLLEY 
che si è tenuto presso i centri sportivi di Zanica e ha visto
una sola squadra di Comun Nuovo sfidarne ben 4 di Zanica
aggiudicandosi, tralaltro, il trofeo!

LA PRESENTAZIONE DEL PROGETTO 
per volontariato all’estero ”Vacanze solidali, campi di lavo-
ro e volontariato –NONSOLORIMINI- un’altra vacanza è
possibile” presso il Palazzo Benaglio di Comun Nuovo.

“ZANICA E COMUN NUOVO ON THE ROCK”
il 4 giugno presso il Centro Sportivo di Zanica.

Senza contare le normali attività messe in atto durante
l’anno dal Centro di Aggregazione Giovanile.
Si è inoltre svolta, sabato 23 settembre, presso il centro
sportivo di Comun Nuovo la seconda edizione della manife-
stazione musicale per gruppi emergenti “New Town Rock”.

La serata ha visto succedersi sul palco tre gruppi emergenti,
a cui è stata data l’opportunità di dimostrare il proprio talen-
to e la propria passione per la musica.
Sull’onda di questa iniziativa, ci sono dei PROGETTI IN
ATTO con il C.A.G. “Il Lunatico” di Zanica. Stiamo infatti
costituendo un’associazione musicale che abbia come obiet-
tivi: 
- la sistemazione e la gestione di una sala prove presso le

scuole medie di Zanica;
- la promozione di band giovanili emergenti;
- la circolazione di cultura musicale.

Per il futuro prossimo, la Consulta per le Politiche Giovani-
li, in collaborazione con la consulta Cultura, sta lavorando
per proporre, questa Primavera, una rassegna cinematografi-
ca rivolta agli adolescenti e non, che ha per tematica le di-
pendenze.
Mi auguro che tutte queste iniziative, oltre che arricchire di
esperienze e conoscenze i giovani, diano loro l’occasione di
riflettere e confrontarsi sulle problematiche dell’adolescenza
e sulle responsabilità del “diventare adulti”, perché essi ca-
piscano che per crescere non basta stare a guardare gli anni
che passano ma è necessario adoperarsi affinché la crescita
e la maturazione avvengano anche a livello mentale oltre
che fisico.
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Come molti avranno potuto notare frequentando il palazzo
comunale nelle prime settimane di settembre, la ditta Tra-
slochi & C. sotto la supervisione dell’Arch. Cosimo Caputo,
ha provveduto a confezionare la NUOVA SEDE DEL
GRUPPO ‘RATAPLAN’…
I ragazzi che lo frequentano, ed i loro educatori, da tempo
reclamavano spazi adeguati ad accogliere le molteplici atti-
vità che lo SFA propone quotidianamente (vedi articolo
dell’assessore Pagani).
Finalmente, grazie alla collaborazione del Gruppo Anziani,
il laboratorio Rataplan ha potuto trasferirsi nel salone adia-
cente la sede del Centro Diurno, con ingresso indipendente;
la Chiesina, loro precedente sede, è stata adibita a spazio ri-
creativo per le attività del Gruppo Anziani (tombola, corso
di ceramica e altro).
Il trasloco ha permesso, tra le altre cose, di portare alla luce
alcuni pezzi storici precedentemente custoditi nei locali del
Centro Diurno; in perfetto accordo con l’Amministrazione
Comunale, si provvederà alla loro esposizione permanente

nel salone del Palazzo Benaglio, nell’area utilizzata dal
Gruppo Anziani. 
Per citare solo alcuni esempi si ricorda il plastico di rico-
struzione del Centro Storico – Stallo Giambarini, il gioco
del “Pirlì” del 1800 ed una stufa a legna in cotto risalente al
1800.
I lavori sopra descritti sono coincisi con la sistemazione, fi-
nalmente, della pavimentazione del salone nello spazio anti-
stante i locali del Centro Diurno, visto anche l’approssimar-
si della Festa dei Nonni e dell’usuale pranzo organizzato
dall’Associazione Anziani e Pensionati. 
Ci auguriamo che la rinnovata vivibilità degli spazi a dispo-
sizione incontri l’apprezzamento dei frequentatori e sia da
stimolo per l’avvicinamento di nuovi residenti.
L’occasione è sicuramente servita a rafforzare lo spirito di
collaborazione che anima i due gruppi locali, che da anni
convivono piacevolmente all’interno della struttura comuna-
le al servizio della Comunità.
Grazie a tutti voi da parte dell’Amministrazione Comunale.

Largo ai giovani …grazie agli anziani!
Il trasferimento del laboratorio “Rataplan” nel salone adiacente la sede del Centro
Diurno è stato un’occasione per rafforzare lo spirito di collaborazione che anima i due
gruppi locali

A cura dell’Amministrazione Comunale

Teatrando: un'esperienza incredibile
A cura di Francesca Masseroli, 

conduttrice dei laboratori della compagnia teatrale BOH! (produzioniartistiche)
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Il laboratorio di "Teatrando", che ormai conduco da di-
versi anni per il comune di Comun Nuovo, è sempre un'e-
sperienza incredibile per me. 
La possibiltà di lavorare con piccoli gruppi, 10-12 bambi-
ni per turno, mi ha dato la possibilità di seguirli
al meglio, riuscendo ad ascoltare le necessità di
ognuno di loro. Insieme abbiamo letto tantissime
storie (grazie anche al contributo della bibliote-
caria che ci ha gentilmente messo a disposizione
tanto materiale e che pazientemente alla fine di
ogni lezione sistemava il caos creato da noi). 
Insieme abbiamo "giocato" a fare tanti personag-
gi e a inventare delle storie che puntualmente si
concludevano con principesse innamorate e va-
lorosi guerrieri che si facevano onore in batta-
glia. Ma ci siamo anche truccati, abbiamo fatto
delle divertentissime merende in cui ognuno a
turno preparava i bicchieri d'acqua e i biscotti
sul tavolo per i compagni. 
Forse sono stata fortunata, ma in questi anni ho
sempre incontrato bambini educati, svegli, crea-
tivi e molto molto intelligenti. 
Ho amato ognuno di loro per un motivo diverso,
mi hanno fatto sorridere e divertire ma mi hanno

anche inseganto la cosa più importante del mondo: a ri-
trovare la mia parte bambina, quella che tutti abbiamo
dentro ma che spesso viene smarrita dentro ai fatti della
vita!
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Attività culturali a 360 gradi
A cura di Alessandra Santoro 

Eccoci qui a raccontarvi quello che l’Assessorato alla Cultu-
ra, la Consulta Cultura e la Biblioteca di Comun Nuovo
hanno organizzato e stanno organizzando per la cittadinan-
za. Ci spinge come sempre il desiderio di avvicinare il più
possibile la gente di Comun Nuovo ad eventi e manifesta-
zioni culturali, per conoscere, imparare o semplicemente cu-
riosare, magari anche divertendosi.
In primavera una cinquantina di persone si è recata a Tori-
no, in visita alla pinacoteca “Giovanni e Marella Agnelli” e
alla mostra ivi allestita “Paesaggio e veduta da Poussin a
Canaletto, dipinti da Palazzo Barberini”.
A giugno è stata la volta del “Bibliofestival”, una manifesta-
zione che quest’anno ha coinvolto ben 19 comuni del Siste-
ma Interbibliotecario di Dalmine. In questa occasione
all’Arena Comunale l’autrice di libri per bambini Giovanna
Mantegazza ha intrattenuto i più piccoli con fiabe tratte dai
propri scritti; successivamente la Compagnia Teatrale Mela-
rancia si è esibita nel divertentissimo spettacolo “Mari e
Salgari”. A ricordo dell’iniziativa sono state distribuite ai
presenti spille con il logo del Bibliofestival.
Quest’estate ha avuto luogo ha avuto luogo la rassegna
“Arena by night: estate 2006”. L’Arena Comunale ha ospi-
tato tre spettacoli di grande rilievo: “Storie di topi e topini”,
spettacolo teatrale per bambini dai 3 anni in su, in cui topi
innamorati, pantegane volanti e topastri coraggiosi sono ar-
moniosamente rappresentanti da due attrici della Compagnia
Teatro del Vento; “Ruggero Ruggero”, poesie bergamasche
accompagnate da degustazioni di prodotti tipici (vino, sala-
me e taragna) il tutto egregiamente condotto dal Pandemo-
nium Teatro; “Brivido rosso: l’eros”, un insieme di poesie,
racconti e canzoni con cui il Pandemonium Teatro hanno
fatto sorridere, ridere e sghignazzare. Numerose inoltre le
attività organizzate in questi mesi presso la biblioteca:
• Dall’11 gennaio al 31 gennaio è stata allestita la mostra bi-

bliografica "Dov’era dio ad Auschwitz?"; 
• Domenica 26 marzo, in occasione dell’iniziativa regionale

“Open day delle biblioteche”, la biblioteca di Comun
Nuovo è stata animata con racconti di fiabe, attività di
giocoleria e merenda per bambini;

• Dal 26 marzo al 26 maggio vi è stata la mostra bibliografi-
ca destinata proprio ai più piccoli “Un mondo di fiabe e

leggende per sognare”; 
• Dal 05 luglio al 31/07 è stata predisposta la mostra biblio-

grafica “Buone Vacanze”.
Per salutare definitivamente l’estate, anche quest’anno è
stato riproposto l’itinerario guidato in Città Alta "Tour del
mistero", sempre diverso e sempre più avvincente.
L’1 ottobre è stata organizzata la visita alla "Biennale di Ve-
nezia: 10° mostra internazionale di architettura" seguita, nel
pomeriggio, dalla visita ai luoghi più suggestivi della città di
Venezia. 
Peccato per due avvenimenti che, per scarsa partecipazione
o per maltempo, non hanno potuto aver luogo: la visita alla
mostra alla GAMeC di Bergamo “Giulio Paolini: fuori pro-
gramma” e il concerto di musica indi, rock e pop “Neda in
concerto”. 
Numerose, invece, sono state anche quest’anno le adesioni
ai corsi di inglese, cucina e storia del cioccolato. Visto le ri-
chieste, entro la fine dell’anno saranno organizzati i corsi di
inglese a vari livelli, spagnolo, chitarra, laboratori creativi,
etc.
Anche quest’anno si svolgerà presso la biblioteca NATI
PER LEGGERE, un fantastico evento per avvicinare i
bimbi, fino ai 5 anni, ai libri e alla bellezza dei libri. Inoltre
anche i genitori si potranno riavvicinare alla lettura e scopri-
re insieme ai propri figli quanto sia bello trascorrere un po’
di tempo nel mondo delle favole e non solo. A quest’evento
saranno i benvenuti anche i nonni, che se vorranno potranno
darci una mano a leggere o raccontare una fiaba. L’evento
avrà luogo domenica 19 novembre nel pomeriggio presso la
biblioteca dove verrà allestita anche una piccola merenda.
Spero di vedervi numerosi e pieni d’entusiasmo!
Visto che il problema dell’obesità e molto attuale e l’essere
informati è il primo passo per poter effettuare delle scelte,
sono stati organizzati tre incontri gratuiti, nelle giornate del
22, 29 novembre e 6 dicembre, con una dietista sul tema
“Nutrirsi di salute a tavola”.
A grande richiesta, si sta organizzando per il periodo natali-
zio una visita alla città di Milano e ai suoi Navigli, per mag-
giori informazioni rivolgetevi in biblioteca. 
Lascio alla bibliotecaria la descrizione delle novità sulla bi-
blioteca e sugli acquisti di libri, enciclopedie e servizi.

0rario di ricevimento degli amministratori
Giovanni Abati sabato dalle 8.30 alle 13.30
Sindaco si consiglia di fissare un appuntamento
Giovanni Battista Passera
Vicesindaco, Assessore Servizi Sociali
Terza Età, Sport e Tempo Libero da lunedì a venerdì dalle 10.00 alle 11.00
Dante Cortinovis
Assessore Lavori Pubblici, Ecologia
e Tutela Ambiente sabato dalle 10.00 alle 12.00 su appuntamento
Mario Caroselli
Assessore Urbanistica ed Edilizia Privata sabato su appuntamento
Celestina Pagani
Assessore ai Servizi Sociali 
Politiche Giovanili e Cultura mercoledì dalle 15.30 alle 16.30

Cultura 



Piano per il Diritto allo Studio
Per il Comune, la Scuola rappresenta un ambito privilegiato di intervento, 

in cui non solo si investono consistenti risorse finanziarie ed organizzative ma si assumono 
rilevanti responsabilità nei confronti della formazione dei cittadini più giovani

A cura di Marisa Aceti
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Per questo, diventa importante saper coniugare i bisogni
della realtà locale con le esigenze espresse dal contesto sco-
lastico, promuovendo interventi ed erogando servizi finaliz-
zati a favorire condizioni di carattere sociale, economico e
culturale che rendano il più idoneo possibile il percorso edu-
cativo.

PIANO DI DIRITTO ALLO STUDIO: in un clima di fat-
tiva collaborazione e con una maggior condivisione dei pro-
getti presentati, Scuola e Amministrazione continuano il
loro percorso. La Consulta alla Pubblica Istruzione e l’As-
sessore di competenza stanno analizzando tutti i progetti
presenti nell’offerta formativa presentata dall’Istituto Com-
prensivo di Zanica, da sottoporre all’approvazione del Con-
siglio Comunale. 
Lo stanziamento, quantificato in euro 24.000,00, permetterà
l’attuazione di tutti i progetti inseriti nel Piano di Diritto allo
Studio e sarà destinato ai due ordini di scuola presenti sul
territorio (elementare e media inferiore).

TRASPORTO SCOLASTICO: la spesa complessiva per
tale servizio ammonta ad _ 13.394,00, ripartita al 38% sui
richiedenti il servizio e per il restante 62% sostenuta
dall’Amministrazione Comunale.
Da quest’anno è previsto, a beneficio delle famiglie più nu-
merose e con figli in età scolare, uno sconto del 50% sulla
tariffa richiesta per il 2° figlio e del 75% per il 3° figlio.

REFEZIONE SCOLASTICA: il costo dei buoni pasto è a
totale carico dell’utenza.
L’Amministrazione Comunale garantirà, come negli anni
precedenti, il servizio di assistenza agli alunni per il post-
mensa, tramite personale qualificato fornito da cooperativa.
Coloro che hanno richiesto di usufruire di tale servizio risul-
tano essere, ad oggi, 108 alunni (101 della Scuola Elementa-
re e 7 della Scuola Media).

PRE E POST-SCUOLA: il servizio si rivolge ai genitori
degli alunni delle Scuole Elementari che devono conciliare
le attività lavorative con gli orari di apertura e chiusura della
Scuola. 
Il costo di tale servizio sarà a totale carico dell’utenza; gli
orari previsti, in funzione delle preventive richieste raccolte,
saranno i seguenti:

pre-scuola dalle 7.30 alle 8.30
post-scuola dalle 16.15 alle 18.15

SERVIZI ALLA PERSONA: per garantire l’inserimento e
l’integrazione scolastica degli alunni/studenti diversamente
abili e rendere effettivo il diritto allo studio è indispensabile
riuscire a potenziare le possibilità di apprendimento, di co-
municazione, di relazione e di socializzazione dei soggetti.
Questo è possibile attraverso una programmazione coordi-
nata e continuativa dei servizi scolastici con quelli sanitari e
socio-assistenziali.

Novità dalla Biblioteca
A cura di Ivana, bibliotecaria

La biblioteca è lieta di comunicare che nel nostro sistema
bibliotecario sono arrivati i DVD. 
Per sapere in quale biblioteca sono collocati basta connetter-
si al sito: www.sbi.areadalmine.bg.it/mm/ 
In biblioteca potrete trovare queste novità: una nuova enci-
clopedia cartacea multidisciplinare e per gli appassionati (e
non solo) di archeologia sarà la possibile consultare un’enci-
clopedia specializzata; inoltre verrà attivata una fantastica
enciclopedia multimediale nella quale, grazie ad una pas-
sword che vi verrà data in biblioteca, potrete trovare tutto (o

quasi) quello che cercate. Per di più, se non lo trovate subito
potete porre una domanda ed entro 24 ore riceverete una
email con la risposta.
Presso la biblioteca è nato “l’angolo della lettura consiglia-
ta”. Se nella settimana si verifica un avvenimento particola-
re o un fatto di un certo interesse pubblico riportato dalle
cronache, esso viene approfondito con un libro riguardante
l’accaduto, il personaggio, il tema, l’autore o il film.
Grazie all’attività relativa al pregresso, svolta all’interno
della biblioteca, si è riusciti ad avere un contributo straordi-

nario dal Sistema Interbibliotecario di Dal-
mine. Tale contributo lo si sta utilizzando
per l’arricchimento librario della nostra bi-
blioteca.

Vi ricordo che quando si viene in bibliote-
ca è obbligatorio portare la tessera che è
stata rilascita al momento dell’inscrizio-
ne, in questo modo faciliterete il mio lavo-
ro. Vi ringrazio per la collaborazione!

NUOVI ORARI BIBLIOTECA
LUNEDI - 14.00 – 18.00 NOVITÀ 
MERCOLEDI 9.30 – 12.00 15.00 – 18.00
GIOVEDI - 15.00 – 18.00
VENERDI - 15.00 – 18.00
SABATO 9.30 – 12.00 -

L’ultimo mercoledì di ogni mese la biblioteca resterà chiusa al mattino.



16 NOTIZIE DAL COMUNE

Il servizio di assistenza personale degli alunni portatori di
handicap è totalmente a carico dell’Amministrazione Comu-
nale, che garantisce la presenza di assistenti educatori alla
Scuola dell’Infanzia, Elementare e Media.

CONTRIBUTO ALLA SCUOLA DELL’INFANZIA:
l ’Amminis t raz ione
Comunale, a decorrere
dal corrente anno sco-
lastico, intende prov-
vedere all’erogazione
di un contributo a fa-
vore di tutti i bambini
residenti e frequentanti
la Scuola dell’Infan-
zia, sia sul nostro terri-
torio sia presso altre
strutture. Il contributo si quantifica in Euro 61,98 mensili
per 10 mesi, per anno scolastico.
Le modalità di erogazione si diversificano come segue:
- per gli alunni frequentanti la Scuola Materna S. Giuseppe

di Comun Nuovo, il contributo sarà erogato direttamente
alla Scuola, previa presentazione di delega scritta, firmata
dal genitore all’atto dell’iscrizione, che autorizzi l’Ammi-
nistrazione della Scuola dell’Infanzia ad incassare diretta-
mente il contributo comunale;

- per gli alunni frequentanti la Scuola dell’Infanzia presso
altre strutture, il contributo sarà erogato direttamente alla
famiglia, previa presentazione dell’attestato di frequenza
di altra scuola pubblica o paritaria, al termine dell’anno
scolastico; tale attestato dovrà contenere i mesi di fre-
quenza, l’importo della retta stabilita per l’intero anno
scolastico e l’importo della retta effettivamente versata
(eventualmente rettificata da eventuali contributi).

ALTRI CONTRIBUTI:
- Contributo libri di testo Scuola Elementare euro 6.000,00
- Contributo agli iscritti al primo anno della Scuola Media

Inferiore euro 4.836,00 (per l’acquisto dei libri valevoli
per il triennio)

- Attivazione corso di nuoto per gli alunni della Scuola
dell’Infanzia ed Elementare, con spese di trasporto a cari-
co del Comune 

- Contributo trasporto scolastico per gli alunni della Scuola
Media Superiore (da definire in base alle domande)

- Contributo progetto “Un anno insieme” euro 100,00, sotto-
scritto con il Laboratorio Genitori di Stezzano, che preve-
de due percorsi per i genitori:

1) dal titolo “Figli in tempesta” rivolto a tutti i genitori, in
particolare a chi ha figli tra i 9 ed i 14 anni (tematiche
vecchie e nuove dipendenze). Sono previsti 4 incontri a
partire dal 2 ottobre 2006 e per i lunedì a seguire,
presso la Scuola Elementare Caroli a Stezzano alle ore
20,30.

2) dal titolo “Le domande difficili dei nostri bambini” rivol-
to ai genitori di bambini frequentanti la Scuola dell’Infan-
zia e Primaria. Saranno attuati 3 incontri presso la
Scuola dell’Infanzia “S. Giuseppe” a Comun Nuovo,
previsti in data 6-20-27 novembre 2006 alle ore 20,30.

CONVENZIONE ASILO NIDO: anche per quest’anno
l’Amministrazione Comunale ha deciso di confermare, pres-

so l’Asilo nido di Urgnano, n° 3 posti riservati ai residenti
del Comune di Comun Nuovo, in virtù della convenzione in
essere tra i due Comuni.
Oltre a garantire i posti riservati, il nostro Comune si impe-
gna a versare al Comune di Urgnano, per gli aventi diritto in
base alla dichiarazione ISEE, la differenza tra il costo bam-
bino/mese, quantificata in euro 600 e la retta a carico di
ogni singolo utente.

BORSE DI STUDIO: per l’anno scolastico 2006/2007 il
nostro Comune bandisce il concorso per l’attribuzione di n°
20 assegni/borse di studio per alunni residenti che:
- abbiano conseguito la licenza della Scuola Media Inferiore

nell’anno scolastico 2005/2006 e risultino iscritti alla
classe successiva della Scuola Media Superiore;

- frequentino classi della Scuola Media Superiore risultando
iscritti ad una classe successiva;

- abbiano conseguito la laurea o diploma universitario;
- si trovino in uno stato di disabilità, ed abbiano frequentato

la Scuola Media Inferiore con ammissione alla classe suc-
cessiva.

L’Ufficio Pubblica Istruzione provvederà, nei tempi e modi
stabiliti, ad informare gli interessati sulle modalità ed i re-
quisiti necessari per partecipare al bando. 

PROGETTO PIEDIBUS: martedì 19 settembre 2006 ha
preso il via ufficialmente il progetto “Piedibus” per gli alun-
ni della Scuola Elementare, che proseguirà ogni martedì
fino alla fine dell’anno scolastico.Riteniamo il progetto una
positiva esperienza di partecipazione attiva ed autonoma da
parte dei cittadini, per il miglioramento della qualità della
vita nella propria città.
Lungo i 4 percorsi definiti che li ‘portano’ da casa a scuola,
i bambini potranno apprendere utili abilità nella sicurezza
stradale e guadagnare un po’ di indipendenza, facendo del
sano movimento e socializzando con i loro compagni.
L’iniziativa è stata sponsorizzata anche da realtà imprendi-
toriali e commerciali presenti sul territorio, che ringraziamo
per la sensibilità dimostrata:
Banca della Bergamasca - Heineken Italia Spa - Grand
Hotel del Parco - Impresa Calcagno Snc - Margherita
Supermercato Conad - CI.ZETA
Con il contributo di queste aziende si è provveduto all’ac-
quisto degli indumenti necessari ai bambini ed ai volontari,
quali cappellini colorati diversamente in base al percorso,
mantelline per il maltempo, gilet colorati per la sicurezza,
oltre a realizzare cartellonistica stradale ed i manifesti pub-
blicitari. 

Il logo dell’inizia-
tiva è stato realiz-
zato dagli alunni
della 2a A (a.s.
2005/2006) della
Scuola Media,
mentre il logo stampato sugli in-
dumenti è stato realizzato da
un’alunna della 4a A della Scuola
Elementare (a.s. 2006/2007).
Il progetto vede coinvolti, con
estrema soddisfazione degli orga-
nizzatori, 80 alunni iscritti e 20
adulti volontari/accompagnatori.


